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РЕГУЛЯТОРНЫЕ И ПРАВОВЫЕ ТЕНДЕНЦИИ В БАНКОВСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

Договор эскроу-счета — относительно новое явление в российской правовой системе. 
Наибольшее распространение договор счета эскроу в России получил в сфере долевого 
строительства. Судебная практика еще не сложилась. Однако анализ законодательства по-
зволяет прогнозировать серьезные риски как для банковской системы, так и для застрой-
щиков. Структура договора усложненная — за счет наличия в нем нового обязательного 
субъекта — уполномоченного банка. Государство стремилось обеспечить максимальную 
защиту денежных средств участников долевого строительства. Однако не учтены права 
и интересы другой стороны — застройщика. Обосновано, что некоторые из требований, 
предъявляемых к застройщику, являются избыточными и необоснованными. Чрезмерное 
ограничение прав застройщика может негативно сказаться на банковской системе. Аргу-
ментирован вывод о целесообразности законодательного пересмотра механизма расче-
тов по договору долевого участия. 
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The escrow account agreement is a relatively new phenomenon in the Russian legal system. The most 
widespread escrow account agreement in Russia has received in the field of shared construction. Judicial 
practice has not yet developed. However, the analysis of the legislation makes it possible to predict serious 
risks for both the banking system and developers. The structure of the contract is complicated due to 
the presence in them a new obligatory subject has appeared — an authorized bank. The state sought to 
ensure maximum protection of the funds of participants in shared construction. However, the rights and 
interests of the other party — the developer — are not taken into account. It is substantiated that some of 
the requirements for the developer are redundant and unreasonable. Excessive restriction of the rights of 
the developer may adversely affect the banking system. The conclusion about the expediency of legislative 
revision of the settlement mechanism under the equity agreement is argued.
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